
行政長官梁振英昨日表示，在落實「十三五」規劃關於香港
政策措施的過程中，香港內部可能出現情緒上的抵觸和政治上
的干預，政府工作需要各界包括立法會議員配合和支持。經濟
歸經濟，政治歸政治，尊重經濟客觀規律、不干預自由市場運
作，是香港非常重要的成功之道。按「國家所需、香港所長」
的方向，配合「十三五」規劃，是商界和香港的出路和希望所
在，符合合作共榮的世界發展潮流。以泛政治化的目光看待兩
地經貿融合，以各種手段破壞兩地合作，以政治運動干預自由
市場，這是對香港成功之道的極大傷害，將令香港不斷錯失寶
貴機遇，蹉跎歲月。

香港由一個小漁港發展成為舉世聞名的國際金融中心、商業
中心，成功的核心要素之一，是香港長期奉行自由市場經濟，
甚至被著名經濟學家佛利民視為自由經濟的典範。一直以來，
香港政治活動限於社會管治、法治完善的層面，政府官員、政
界人物都相信和堅持不干預自由市場的原則，社會各界共同維
護香港自由、開放、法治、公平的良好營商環境，本地的企業
和來自世界各地的投資者在此只要守法經營，憑本事競爭，都
能找到大展身手的空間。專注發展，遠離政爭，是成就香港經
濟奇蹟的重要經驗。

回歸之後，香港與內地經濟合作更加緊密，特區政府和工商
界努力融入國家發展大棋局，為香港發展爭取更廣空間和更多
機會。「十三五」規劃首次提到「提升港澳在國家經濟發展和
對外開放中的地位和功能」，指出香港提升競爭力的新方向、
新領域，給香港持續發展帶來新機遇，注入新動力。本港商界
洞悉先機，積極謀劃，努力在「十三五」規劃中找到新定位，

把企業做大做強；香港發揮好「一國兩制」的雙重優勢，發揮
好「超級聯繫人」的作用，就能推動產業多元化發展，加快產
業轉型升級，保持長期繁榮穩定，讓港人分享到更多發展的紅
利。

回想30多年前，國家實施改革開放，港商港企敢為天下
先，搶飲「頭啖湯」，香港亦憑借得天獨厚的優勢，成為國家
與世界接軌的橋樑和窗口，成為改革開放的最大受惠者。如
今，「十三五」規劃下，國家進一步深化改革開放，穩步落實
「一帶一路」戰略，世界各國的企業、政府都主動加強與中國
的經貿合作，尋找中國機遇，香港豈能不善用「近水樓台先得
月」的優勢，獲得新的發展動力？

可惜，泛政治化的威脅正在擴大。本港有政黨政客逆流而
行，抹黑香港與內地的經濟融合，大扣「香港被規劃」的污
名，肆無忌憚地以「港獨」思維看待與內地的經濟合作，聲言
「抵制內地殖民」。這種種作為，嚴重損害兩地和諧合作，嚴
重阻礙香港發展。這些政黨政客和社運搞手，口中高喊「愛護
香港」、「保衛香港」，但做的事情，卻是以泛政治化干預自
由經濟，以泛政治化傷害香港成功之道。

今年兩會期間，全國人大常委會委員長張德江語重心長地指
出，香港不是靠搞街頭政治出名，香港的地位是由經濟地位決
定的，全世界看中香港的是經濟、自由港、背靠祖國這個特殊
的地理位置，以及經濟環境和法治環境。配合國家所需，發展
香港所長，正是香港克服困難、迎接挑戰、再創輝煌的不二途
徑。香港絕不能容忍泛政治化拖發展後腿，毁了香港的成功之
道。

泛政治化毀壞香港成功之道
反對派議員要求撤銷立法會財委會早

前就高鐵追加撥款的表決。通過撥款符
合議事規則，若推倒表決，開壞先例，
後患無窮。反對派企圖推倒高鐵撥款的
表決結果，是荒謬無理的要求，財委會
主席必須維護議事規則和立法會正常運
作，杜絕反對派節外生枝、無理取鬧。

財委會主席陳健波表示，收到工黨提
交的文件，要求撤銷高鐵追加撥款的表
決。他指出由於財委會多年來未處理過
類似事件，因此要小心處理，並強調有
關表決過程並無偏離議事規則。他又指
處理此事不會掉以輕心，因為對日後的
會議有重大影響。立法會主席曾鈺成表
示，是否批准由財委會主席決定，他指
出表決議案有支持有反對，如一通過
議案即有議員提撤銷，是沒完沒了。

立法會財委會 3 月 11 日以不記名方
式，通過廣深港高鐵香港段196億元追加
撥款。會議期間多名反對派議員以粗暴
方式抗議和搗亂，代主席陳鑑林努力維
持議會秩序，執行議事規則，將高鐵追
加撥款申請付諸表決。財委會投票通過
高鐵追加撥款符合議事規則，反對派輸
打贏要，胡攪蠻纏，應該受到譴責。

立法會歷史上從未有過自行推翻已表
決的結果。陳健波早前表示，他無法推
翻由代主席陳鑑林處理的高鐵撥款表
決，因若他能推翻，香港就沒有「王
法」。前立法會主席黃宏發亦認為表決
有效，指議會內做不到任何事推翻結
果。

反對派企圖推倒高鐵撥款的主要理
由，是有議員無論贊成及反對時均舉手
示意，但如果扣除此種票數後，舉手贊
成的票仍比反對的票多，不影響最終結
果。因此，即使撤銷表決重新投票，從
政治現實來說，支持撥款的議員仍會較
多，難以推翻表決結果。反對派企圖推
倒高鐵撥款，只是不顧政治現實的作秀
舉動而已。

高鐵生死關頭，財委會通過196億元追
加撥款，不僅維護了港人重大福祉，也
維護了立法會的正常運作。反對派企圖
推倒高鐵撥款，是企圖開一個輸打贏要
的壞先例，妄想今後立法會通過的表
決，符合反對派要求的便同意，否則便
推翻。香港立法會從未有這樣的先例，
其他地方的議會也沒有這種不講規則的
荒唐做法。

企圖推倒高鐵撥款是無理取鬧

「港獨」偽議題 既不該也不能
張曉卿：「一國兩制」最好定位 冀暴力思潮曇花一現

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）面對近期「港獨」思潮抬頭，明報集團

董事會主席、社長張曉卿，對「港獨」行為作出嚴厲的批評。他明確指

出，「香港獨立」是徹頭徹尾的偽議題，認為香港不應該、也根本不可能

「獨立」。而現時的「港獨」行為引發起的鬥爭，將會葬送了香港的前

途。張曉卿認為，「一國兩制」是香港最好的政治定位，香港特區可以背

靠祖國內地之餘，還能夠發揮面向國際的優勢，更可以保持本身的獨特

性，希望港人能夠「認清現狀」，並期望目前所謂的「港獨」暴力和「港

獨」思潮，只屬曇花一現。

20162016年年33月月2222日日（（星期二星期二））A4 重 要 新 聞■責任編輯：汪 洋

&1&1����

反對「港獨」

■龍德居士︰哈哈，我唔同意「港獨」，唔好搞我。想
搞「港獨」背後的推手也不一定是香港人。香港從來都
只是棋子，不是下棋的人……

■Nordost︰D（啲）「港獨」廢青成日話香港回歸祖國
係「盲婚啞嫁」。戇x仔聽住：香港自秦代已納人
（入）中國版圖，至今超過2,200年，其中除有約150
年為英國殖民地，3年零8個月被日本侵佔外，其餘超
過2,000年，香港都係中國一部份（分）。

■Keong︰這樣的謬讑（論）（「港獨」）也有支持
者，証（證）明香港有些青年的思維，是多幼稚。眼光
短，分析力低，很易給人利用了也不知，真是可憐。

■Ko Tom︰冇金主，冇軍火，點「獨立」?

■Ricky︰如果九月大家仍然做沉默既（嘅）大多數，
俾（畀）班「本土」/「港獨」/黄之鋒之流入局，香港
一定無前途！

■hopuilun︰如果香港「獨立」，移民潮即現

■jjmmchan︰香港憑乜野（嘢）「獨立」？淨係水已經
冇條件

■大頭妹仔︰你連駐軍保護自己既（嘅）地都唔夠啦，
點「建國」呀

支持「港獨」

■「李澤楷」︰你話冇可能我就「獨」畀你睇

■嘗試脫毒者︰現加（家）唔得，只係因為時勢未
到，時勢一到，英雄就會出黎（嚟）

■魔書月貓︰美獨原本都不可能，有人講

整理：記者 甘瑜

網民鬧「港獨」歷史勝雄辯
在反對派的積極煽動和宣揚下，社會冒起以

「勇武」自居的「港獨派」或支持「港獨」的
所謂「本土派」，院校當中亦有個別激進學生
煽動「港獨」。對此，不少網民批評「港獨」

根本無可能，是別有用心的人在「搗亂香港」，亦有人力陳歷
史由來論證香港一直是中國的一部分，希望大家用選票投走
「港獨派」。不過，亦有個別網民堅持「港獨」有可能，其論
點令人齒冷。

香港文匯報訊（記者 文森）保安局正檢討入
境政策和免遣返聲請措施，希望杜絕「假難
民」。截至本月2日為止，入境處累計的免遣
返申請達到超過17,200宗，單計今年已超過
800宗，消息指最快下月中會有部分措施出台。
有消息指出，當局正研究修訂條例，針

對大部分難民申請人的來源地，提高偷運
人蛇的刑罰，最快下月中到立法會交代細
節。現行《入境條例》，從內地、澳門及
越南偷運人蛇來港，最高可被判14年監禁
及罰款500萬元，刑罰較其他地區高。
現時免遣返聲請的申請人，部分會先以旅
客身份循正常途徑來香港。消息指出，保安

局正研究仿效加拿大新措施，就算是免簽證地
區的旅客，都要在出發前在網上申請「電子旅
行證」，藉此辨別部分「假難民」身份。

葉太倡境外設禁閉營安置
曾任保安局局長的新民黨主席葉劉淑儀

認為預檢措施未必可行，因「假難民」不
會如實提供資料，建議採取禁閉營方式安
置申請人。她認為要修改法例，因為該些
封閉營條款，當年適用於越南來的非法入
境者，但因為香港缺乏土地做禁閉營，特
區政府或要考慮尋求中央政府幫忙，於境
外或深圳租借一個地方做禁閉營。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）大批「假
難民」濫用酷刑聲請在港逗留，耗費大量
公帑並造成黑工及治安等問題。經民聯立
法會議員、「西九新動力」主席梁美芬昨
日會見外交部條約法律司相關負責人，討
論香港退出《禁止酷刑公約》的法律可行
性。梁美芬在會面後見記者（見圖，莫雪
芝攝）時表示，外交部官員指出，有曾退
出《公約》的國家鑒於政治及國際輿論壓
力，結果重新加入或撤回豁免條文，故退
出《公約》的可行性還有待討論。
梁美芬昨日在會見外交部條約法律司的
駐港官員後表示，很多「假難民」被虛假

廣告誤導來港。她向記者展示一些由南亞
裔人士提供的廣告宣傳單張，內容包括
「來港可以月入8,000港元」、「有兩年
工作簽證」、「一條龍服務」等虛假和具
有誤導成分的資訊。梁美芬指，很多酷刑
聲請者交了大筆中介費，來港後才發現被
騙，無奈只能聽從安排，做酷刑聲請者。

倡設收容所撤「行街紙」援津
雖然短時間內難從法律層面解決問題，

但梁美芬認為香港政府短期可考慮設立酷
刑聲請人收容所、取消發出「行街紙」和
每月3,400元的援助津貼，減少「假難

民」來港誘因。長遠而言，她認為應從源
頭解決問題，希望外交部出面就此事與
「假難民」源頭國政府交涉，打擊虛假廣
告及販賣人口的非法組織。梁美芬說，外
交部工作人員對此表示理解，但指出如果
要外交部就此事對外交涉，一定要由特區
政府提出要求。

梁美芬見外交部官員談退《公約》 保安局擬修例杜絕「假難民」

香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）近期
抬頭的「港獨」思潮引起本港一眾大孖
沙關注。人稱「四叔」的恒地主席李兆
基，昨日在集團的業績會上直呼「香港
有乜理由獨立，離晒譜！」又指香港
1997年已交還給中國，「可謂物歸原
主」，中國當然對香港有主權。
至於年初二凌晨發生的旺角騷亂，
他則表示不擔心，認為只涉及約一千
人，笑稱：「好閒啫，濕濕碎啦，人
哋踢場波都唔止。」
四叔長子、集團副主席李家傑則指，

政制發展及民主自由需要時間發展，亦
會尊重特首做的事。他又提到，目前本
港年輕人的發展機會跟以往很不同，呼
籲香港青年「應眼望神州大地」，又
指：「現時年輕人接收好多錯誤訊
息」，又引用順豐速遞及優酷網創辦人
為例，「其實中國有好多機會」，指倘
繼續鬧政府、將香港撕裂，最終對本港
經濟沒有好處。
四叔幼子、集團副主席李家誠指，集

團會繼續在本港長線投資，早年進行的
舊樓重建項目，目前已進入收成期，盼

本港可維持和諧和法制，長遠可延續繁
榮。
對於特首梁振英近年施政表現，李兆

基稱讚梁氏「好勤力，我好佩服，社會
公益做得好好，覺都無得瞓」，又引自
己旗下捐助的屯門、元朗及石硤尾項
目，「佢都好盡力支持。」
被問到會否支持CY連任，四叔稱目

前言之過早，「做特首咁辛苦，做得好
又鬧唔好又鬧，好多人都唔想做，可能
佢（梁振英）會嫌辛苦呢？」又指，相
信下屆選舉時自會有能者居之。

四叔批煽「獨」離譜 港回歸「物歸原主」

張曉卿昨日在明報舉辦的「十三五」規劃論壇
致辭時表示，目前香港受到政治爭議的影

響，社會不斷內耗空轉，還有愈趨激化之勢。近
期冒起的「港獨」思潮和各種暴力行為，以及兩
年前的非法「佔領行動」衝擊法治，完全違背香
港和市民的福祉。
他指出，香港不應該、也不可能「獨立」，強

調「香港獨立」是「徹頭徹尾的偽議題」，香港
人不會認同，國家也不會容許。更值得注意的
是，香港需要社會穩定和恪守法治，保持競爭
力，才可以在國家發展中發揮獨特作用。

盼港人認清現狀發揮優勢
張曉卿進一步批評，有部分別有用心之人，不斷
鼓吹「港獨」思潮，這樣只會令香港付出沉重的代
價，不單未能配合國家同步發展，更受到「港獨」
觸發的鬥爭威脅，有可能葬送香港的前途。他指
出，香港回歸以來，社會在穩定和恪守法治的氛圍

下，謀求改革和發展，大家以和平理性、非暴力的
方式處理社會上的各種爭議。他認為，「一國兩
制」對香港是最好的政治定位，只要香港人能夠利
用和充分發揮「一國兩制」的優勢，堅持中道、排
除極端，將大有可為，希望港人認清現狀。

求同存異是社會進步鐵律
張曉卿表示，從一個社會發展常態、常理、常

情看香港的經濟發展、社會發展、政治發展和文
化發展，香港和內地應是一個相互依存、共榮共
贏的命運共同體。
他認同，彼此會因制度、因歷史、因文化積澱

的差異，甚至出現矛盾。但基於國家和民族更大
的、更長遠的共同利益和榮譽下，香港和內地可
以形成世界上最具標誌性的參照系和價值系，並
且「同中存異，異中求同」，這是社會文明進步
的鐵律。
張曉卿又認為，在追尋社會的正義和真理之

際，不能把正義暴力化，把暴力合理化。對正義
真理的任何追求及對社會政治的任何批評，都不
能選擇極端和偏激的方式。唯有漸進、溫和、理
性的對話和協商，一個社會才可望在合理和諧的
發展軌道上，循序漸進。社會和諧和建立共識，
應是每個社會公民最大的質素。

不能把正義暴力化 暴力合理化
他指出，香港的未來發展，須認清國家未來，

國家提出全面建設小康社會的具體方向，香港作
為國家最國際化的城市，可以發揮「超級聯繫
人」角色，繼續發揮金融、航運、貿易三大中心
優勢，強化離岸人民幣業務，發展科技及新興產
業，參與「一帶一路」建設，深化內地香港金融
合作互聯互通。

■■「「四叔四叔」」李兆基李兆基
蘇洪鏘蘇洪鏘攝攝

■■昨日明報舉行昨日明報舉行「「香港新機香港新機
會—十三五規劃的挑戰會—十三五規劃的挑戰」」高高
峰論壇峰論壇，，張曉卿致辭張曉卿致辭。。


